
Plurals of Countable and Uncountable 
Nouns

(Множественное число имён 
существительных)



Большинство существительных образуют множественное 
число прибавлением "S" в конце, например

banana-bananas, chair - chairs, lake - 
lakes, rabbit - rabbits, doctor - doctors, 
apple - apples, tiger-tigers

        A dog dogs

+ s



Существительные, оканчивающиеся на S, SS, SH, CH, X, O образуют 
множественное число прибавлением "es" в конце, например
bus - buses, dress-dresses, brush - 

brushes, watch-watches,  
fox - foxes, potato – potatoes

Исключения:
radio - radios, piano - pianos, photo – 

photos, video - videos 

       

A bus
            

           buses

+ es



Если существительное заканчивается на согласную 
+ y, то y заменяется на ies, например

lady - ladies, city - cities, baby - babies

       

    Если существительное заканчивается на гласную 
(a, e, i, o, u) + y, то прибавляем к существительному 
S, например

toy- toys

      baby

  + ies
     babies



Некоторые существительные, оканчивающиеся на f 
или fe образуют множественное число путем 
замены f или fe на ves, например

thief - thieves, knife - knives, wolf – 
wolves, leaf-leaves
 

                                                 

Исключения:
roof – roofs Написание слов надо запомнить. 

A leaf                   
leaves



Неправильные существительные – образуют 
множественное число не по правилу. 
Множественное число они образуют только так:

tooth - teeth, fish - fish, foot - feet, mouse - 
mice, deer - deer, goose - geese, ox - oxen, 
sheep - sheep, man - men, child - children, 

   woman - women

A mouse mice



Отдельная категория существительных вообще не 
изменяет своей формы и не образуют 
множественное число.

 lemonade, butter, wood, money, cheese, meat, 
tea, coffee, milk, water, jam, juice, paper, sugar, 
bread,

Неопределенный артикль a/an нельзя использовать с 
неисчисляемыми существительными. Вместо 
можно сказать, например, some bread.

cheese



   Но: есть способ сделать  неисчисляемые 
существительные   исчисляемыми, 
используя различные упаковки 
water - three glasses of water, milk - two 
bottles of milk, three cups of coffee

Two bottles of milk
Three cups of coffee



Неисчисляемые существительные имеют только 
форму единственного числа и согласуются только с 

глаголами в единственном числе: 

The money is on the table. 
Деньги лежат на столе. 

His hair is blond. 
Волосы у него светлые. 

   The information is interesting. 
Сведения интересные.  

Her knowledge is great. 
Её знания обширны. 

Their progress is great. 
Их успехи значительны. 



Существительные, которые употребляются только в 
форме множественного числа.

 
trousers - брюки,jeans -джинсы 

braces - подтяжки, 
scissors - ножницы, glasses - очки, 

troops - войска, goods - товары, сlothes - одежда,
 police - полиция, people - люди. 

 Fashionable clothes are expensive now.
    Модная одежда сейчас дорогая .

 
These jeans are too small for me. 
Эти джинсы слишком малы мне.



       Часто встречающаяся ошибка:
  Не прибавляйте "S" к прилагательным!  
An old book                 old books

                
    



Choose the correct form of the nouns

1) I have a lot of ……..in the box.

a) toy

b) toyes

c) toys



OOPS! Try again!



That`s right!



2)Our dog has three nice…

a) puppy

b) puppies

c) puppys



OOPS! Try again!



That`s right!



3) A lot of …..work at the factory.

a) man

b) men

c) mens



OOPS! Try again!



That`s right!



3)There are a lot of……..in the 
Russian forests.

a) deers

b) deeres

c) deer



OOPS! Try again!



That`s right!



Well done!


